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 تفضلوا بالجلوس. سوف نبدأ في غضون دقیقتین. شكرًا جزیلاً.رجاءً  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

یسرنا أن نرحب بجولیا تشارڤولین، وھا ھي بترا نوفاكوفا أیضًا. طاب صباحكم. ومن 

المقرر تقدیمھما عرضًا تقدیمیاً لنا. فرحبوا بھما من فضلكم. لا أدري إن كانت كاترینا 

 ھي التي ستبدأ أم لا.

 

ا جزیلاً. معكم كاترینا ساتاكي. لقد نوُدي عليّ من قبل باسم كریستینا، لكن لا بأس. شكرً  كاترینا ساتاكي:

دقیقة، واقترحنا تغطیة ثلاثة  45شكرًا جزیلاً. إنني سعیدة جدًا لوجودي ھنا معكم. أمامنا 

مواضیع. ویتعلق الموضوع الأول بعملیة وضع السیاسات لدینا بشأن تقاعد فریق عمل 

لات. ونعتقد أن ھذا الموضوع یحظى باھتمام كبیر في جمیع البلدان على التنسیق والاتصا

الرغم من أنني متأكدة من أنكم جمیعاً تعتقدون أن بلادكم لن تحتاج أبدًا إلى تقاعد نطاق 

المستوى الأعلى لرمز البلد الخاص بھا. ولكن اسمحوا لي أن أعطي الكلمة لستیفن دیریك. 

 تفضل یا ستیفن، الكلمة لك.

 

شكرًا لكِ، كاترینا. على یمیني مباشرة الدكتور إیبارت الذي یشغل منصب نائب رئیس  ستیفن دیریك:

مجموعة العمل لتقاعد نطاق المستوى الأعلى لرمز البلد. وفكّرت بأن أوضح لكم كیف 

عندما تم نشر  1994وصلنا إلى ما نحن علیھ الآن. تعود الأمور إلى شھر مایو من عام 

) الذي وصف نظام اسم النطاق كما نعرفھ الیوم، RC51( 51لتعقیبات رقم طلب تقدیم ا

، وعدد قلیل net.و gov.و com.بما في ذلك تعریف نطاق المستوى الأعلى لرمز البلد و

آخر من ھذا القبیل. وفي وقت مبكر جدًا، قررت ھیئة الإنترنت للأرقام المخصصة أنھا 

إدارة تعیین السلاسل المكونة من حرفین وثلاثة لن تتولى مسؤولیة ذلك. وأرجأوا عملیة 
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أحرف بحسب أسماء البلدان. وھذه الأمور تحدث غالباً، وھذه ھي الطریقة التي ینبغي 

أن نعمل بناءً علیھا. ھذا الأمر لا یجدي نفعاً. ھل یمكننا الانتقال إلى الشریحة التالیة؟ لا 

 یبدو أن ھذا الأمر یجدي نفعاً. أین تشیر؟

حسناً. یرُجى الرجوع شریحتین، أظن أن ھذه الشریحة ھي المقصودة. لم یذكر طلب 

) بعض التفاصیل بشأن نطاقات المستوى الأعلى، RC1591( 1591تقدیم التعقیبات رقم 

وبوجھ خاص كان ھناك نقص كبیر في التفاصیل بشأن معاییر نقل السیطرة على نطاق 

. وقدیمًا، كان المصطلح المستخدم ھو إعادة المستوى الأعلى من مدیر إلى مدیر آخر

التفویض وھي عبارة مألوفة لدى اللجنة الاستشاریة الحكومیة. ویعُرف المصطلح الحالي 

باسم الإلغاء والنقل.  ICANNالمستخدم عبر فریق عمل التنسیق والاتصالات ومؤسسة 

ار عمل وشُكلت مجموعة عمل قبل بضع سنوات سمیت مجموعة العمل المعنیة بإط

مع الھدف المعلن  1591التفسیرات والتي تعمقت كثیرًا في طلب تقدیم التعقیبات رقم 

وھو محاولة تقدیم بعض التفسیر لبعض الغموض الوارد في تلك الوثیقة، وقدمت مجموعة 

 العمل ھذه العدید من التفاصیل في نتاج العمل النھائي. الشریحة التالیة من فضلك.

ھناك التباس بخصوص الإلغاء والنقل، وھذا الأمر یتلخص في المعاییر غیر قدیمًا، كان 

المتسقة المستخدمة سابقاً في ھیئة الإنترنت للأرقام المخصصة لنقل النطاقات على مدار 

 الخمسة عشر عامًا الماضیة. الشریحة التالیة.

رًا في كل ما تم إن ما فعلناه في منظمة دعم أسماء النطاقات لرمز البلد ھو التعمق كثی

نشره مسبقاً ومراجعة السیاسات ومعرفة ما إذا كنا بحاجة إلى وضع سیاسات متماسكة 

 جدیدة من عدمھ. الشریحة التالیة من فضلك.

سنوات أصبح سھلاً الآن، حیث أطلقنا مجموعة  6أو  5ما فعلناه منذ البدء من حوالي 

مجموعة العمل ھذه كانت تستخدم  عمل التفویض وإعادة التفویض والتقاعد. ولاحظوا أن

مصطلح قدیم في ذلك الوقت. وما قامت بھ مجموعة العمل ھذه ھو مراجعة تاریخیة 

، بشكل أساسي. عذرًا. وتبع ذلك ICANNلعملیات الإلغاء والنقل التي تمت منذ تأسیس 

توثیق ما حدث في الماضي بشكل أساسي، وھو ما جعل مجموعة العمل المعنیة بإطار 

التفسیرات التي أمضت عامین من التعمق المكثف في طلب تقدیم التعقیبات رقم عمل 
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تحاول تقدیم تفسیر قائم على التوافق بشأن ما ھو مقصود بالأشیاء المختلفة الواردة  1591

. وكان لدینا أعضاء من اللجنة الاستشاریة الحكومیة قادرین على العمل 1591في الطلب 

 أمرًا جیدًا. في مجموعة العمل وكان ذلك

ما أدى بدوره إلى أن قادنا نحو عملیة وضع السیاسات لمجموعة عمل التقاعد، وھو ما 

وصلنا إلیھ الیوم. واستغرق الأمر منا عامًا ونصف تقریباً، وربما لفترة أطول قلیلاً. وما 

زال العمل مستمرًا كما ترون. وستكون ھناك مجموعة عمل متابعة تتعامل مع سیاسة 

، ولكنھا لم تكن 1519د لآلیة الطعن والتي تم طلبھا في طلب تقدیم التعقیبات رقم الإعدا

 ICANNمحددة بأي شكل أو طریقة أو أسلوب وسیلزمنا تقدیم بعض التوجیھات لمؤسسة 

 وھیئة الإنترنت للأرقام المخصصة في ھذا الصدد. الشریحة التالیة من فضلك.

لة الرمز من القائمة النشطة. فنحن لا نحتاج إلى یتعین إزالة فرضیتنا الأساسیة بعد إزا

على ذلك. حیث نعتمد على سلوكھما لتحدید  ICANNأو سیطرة مؤسسة  IANAوظیفة 

ما یتعین علینا القیام بھ استجابةً لسلوكھما. وكان الشيء الرئیسي الذي لاحظتھ مجموعة 

 توجد سیاسة لتقاعد العمل المعنیة بإطار عمل التفسیرات في تقریرھا النھائي أنھ لا

نطاقات المستوى الأعلى، وھذا ھو ما نحاول القیام بھ، وتوفیر سیاسة لمشغل ھیئة 

 الإنترنت للأرقام المخصصة لإدارة ھذه الظروف الخاصة. الشریحة التالیة من فضلك.

. ونقترب حقیقة من إنجاز الأمر بعد 2017أجرینا التخطیط في شھر أبریل من عام 

نجتمع بصفة منتظمة. ونظمنا مؤتمرات عن بعُد كل أسبوع وعقدنا اجتماعًا عامین. وكنا 

. ICANNواحدًا على الأقل بالحضور الشخصي في كل اجتماع من اجتماعات مؤسسة 

 ونحن نتنقل بسرعة كبیرة إلى حدٍ ما في عدد المسائل التي حددناھا. الشریحة التالیة 

 من فضلك.

لونة، أنجزنا الأمور وحصلنا على توافق في الآراء في في الاجتماع الذي عقدناه في برش

مجموعة العمل. وعملنا من خلال تطبیق السیاسة الشاملة وتوصلنا إلى توافق في الآراء 

حول تحدید موعد إطلاق الحدث وھو إزالة رمز البلد من قائمة المنظمة الدولیة للتقییس 

)ISO تستغرقھا عملیة التقاعد.) وتوصلنا إلى توافق بشأن المدة التي یجب أن 
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منذ اجتماع برشلونة، حصلنا على توافق في الآراء بشأن عملیة الإزالة والمدة. ھي 

 یمكنك تمریر الشریحة لأسفل؟ مدة عملیة الإزالة. مرر لأسفل. الشریحة التالیة من فضلك.

نطاق  لذا، فإن ھذا المخطط الانسیابي یعطي إحساسًا بماھیة النشاط فیما یتعلق بتقاعد

المستوى الأعلى. ویعُد إطلاق الحدث المعروض باللون الأحمر في الأعلى ھو إزالة 

رمز البلد المكون من حرفین من جدول المنظمة الدولیة للتقییس بواسطة الوكالة المتعھدة 

التابعة للمنظمة الدولیة للتقییس. وھذا بدوره یؤدي إلى إنشاء إخطار التقاعد بواسطة ھیئة 

للأرقام المخصصة. ویوجد مساران، أولھما المسار الموجود إلى الیسار وھو  الإنترنت

ومدیر نطاق المستوى الأعلى ویتوصلان إلى  IANAالذي یجلس فیھ مشغل وظائف 

اتفاق فیما یتعلق بكیفیة إدارة التقاعد ویمكنھما سویاً وضع خطة للتقاعد وقد توافقنا في 

الآراء على أنھما سیستغرقان خمس سنوات على الأقل لتحدید كیفیة قیامھما بالتقاعد. 

د المتقاعد أن یطلب وقتاً وعند الحاجة، یستطیع مدیر نطاق المستوى الأعلى لرمز البل

سنوات لإنھاء التقاعد في نطاق المستوى الأعلى وھذا یرجع في  10إضافیاً یصل إلى 

المقام الأول إلى أننا حصلنا على الكثیر من السجلات التي تبین تجدیدًا لعدة سنوات یصل 

 سنوات. وھناك جمیع أنواع المسائل المتعلقة بذلك. 10مداه إلى 

سنوات. وقد انتھى الأمر فیما  10إلى  5رق تنفیذ الخطة وإنجازھا من نتوقع أن یستغ

، والحدث الخارجي النھائي ھو إزالة نطاق المستوى IANAیتعلق بمخاوف مشغل وظیفة 

الأعلى لرمز البلد من ملف منطقة الجذر الخاص بنظام اسم النطاق وھذا أمر یتعین على 

 ھیئة الإنترنت للأرقام المخصصة توضیحھ.

یظُھر الجانب الأیمن من المخطط الانسیابي الظرف الذي قد لا یتم فیھ التوصل إلى اتفاق 

ومدیر نطاق المستوى الأعلى المتقاعد. وإذا كان الأمر كذلك،  IANAبین مشغل وظائف 

فسیحصلون على خمس سنوات لتوضیح الأمور وفي نھایة تلك الفترة، إذا كانت ھناك 

ن المفترض أن یتم رفع دعوى قضائیة ولكن ھذا خارج نطاق مقاومة من جانب المدیر فم

سیاستنا. وینصب تركیزنا على المسار الأیسر ووضع سیاسة بشأن ما نأمل أن یكون 

. IANAعلیھ التعاون بین مدیر نطاق المستوى الأعلى لرمز البلد ومشغل وظائف 

 الشریحة التالیة من فضلك.
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لا یستھان بھ. وقد بدأنا العمل على مواضیع مثل  لذلك، لا یزال أمامنا قدر من الأعمال

الإشراف على عملیة التقاعد. ونحن نبحث في مسألة رموز البلدان المحجوزة بشكلٍ 

استثنائي والتي تعُد فئة منفصلة ضمن جدول المنظمة الدولیة للتقییس. ونقوم كذلك بفحص 

لمستوى الأعلى لرمز البلد ما یجب القیام بھ فیما یتعلق باسم النطاق المدوّل ونطاق ا

لأنھما مرتبطان بنظام الترمیز المعیاري الأمریكي لتبادل المعلومات، وإذا تقاعدا، سیكون 

لذلك آثار على اسم النطاق المدوّل ونطاقات المستوى الأعلى المقترنة. ونحن نتعمق بشأن 

رمز البلد في ما یحدث لمعرفة ما إذا كان ھناك تغییر لمدیري نطاق المستوى الأعلى ل

خضم العملیة. وقد یتم نقل نطاق المستوى الأعلى من الجامعة إلى شركة اتصالات أو 

شيء من ھذا القبیل. ولقد بدأنا التفكیر ملیاً في ذلك. ومع تقدمنا، سیتعین علینا بالطبع أن 

و نبدأ في اختبار الإجھاد لھذا النموذج لمعرفة ما إذا كان ذلك مجدیاً من عدمھ. وھذا ھ

 تقریباً ما وصلنا إلیھ حتى الآن. الشریحة التالیة من فضلك.

لذا، فإننا سنقدر كثیرًا الإسھامات الواردة من اللجنة الاستشاریة الحكومیة. فقد كان لدینا 

مجموعة العمل المعنیة بإطار عمل التفسیرات، وكان ذلك مفیدًا جدًا. ولا نرید أن نواجھ 

. ولذا، إذا استطعنا الحصول على بعض الإسھامات أو موقفاً نحمل إلیكم فیھ مفاجآت

المساعدة من اللجنة الاستشاریة الحكومیة، فسیكون من الرائع الحصول على بعض 

تعلیقاتكم أثناء مواصلة التقدم. وكان ھذا كل ما في الأمر. نعود إلیكِ مرة أخرى یا كاترینا. 

 ھل لدیكم أي أسئلة؟

 

 . ھل ھناك أي أسئلة؟ عادةً ما یكون ھناك أسئلة.شكرًا جزیلاً  كاترینا ساتاكي:

شكرًا لكِ كاترینا، وشكرًا لك ستیفن على العرض التقدیمي الشامل. ومعذرةً، لیس لدي 

أي مساعدة لتقدیمھا ولكنني أود الإدلاء بتصریح. بل تصریحین. أولاً بصفتي الرئیس 

الحكومیة، وثانیاً بصفتي  المشارك لمجموعة عمل المناطق المھمشة باللجنة الاستشاریة

ممثل اللجنة الاستشاریة الحكومیة من جزر كوك. التصریح الأول، أرید فقط أن نعود 

إلى العمل الذي اضطلعت بھ مجموعة عمل المناطق المھمشة باللجنة الاستشاریة 

الحكومیة مع منظمة دعم أسماء النطاقات لرمز البلد في تقدیم وثیقة أسئلة متكررة بشأن 
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یض وإعادة تفویض نطاقات المستوى الأعلى لرمز البلد. وأعتقد أن ھذا شيء نحتاج، تفو

نحن مجموعة العمل، إلى الرجوع إلیھ لإجراء تعدیلات خاصة على العنوان الوارد ھنا 

مع الإشارة إلى تغییر مصطلح إعادة التفویض إلى الإلغاء والنقل. وإنني مھتم جدًا كذلك 

أنھ من المھم أن یصبح جزءًا من أسئلتنا المتكررة، وربما یكون  بھذا العمل لأنني أعتقد

ذلك في وقت لاحق عندما تنتھون من العمل على ھذه السیاسة، وسیمنحنا ذلك فرصة 

لإعادة النظر في الأسئلة المتكررة. وأرید كذلك أن أتحدث عن تقاعد نطاقات المستوى 

ة الحكومیة من جزر كوك. ونحن نبحث الأعلى لرمز البلد بصفتي ممثل اللجنة الاستشاری

حالیاً مسألة تغییر الاسم. فعند النظر إلى الرسم التخطیطي الذي قدمتموه، یوجد بھ فراغ 

قدره خمس سنوات. وھذا شيء جدید للغایة على بلدي التي لم تكن على درایة بھ. وأنا 

بلدي وبین الأشخاص مھتم جدًا باتباع ھذه العملیة، لذلك یمكنني الربط بین القیادة في 

لمساعدتنا بالمشورة عندما یتعلق الأمر بتغییر الاسم الخاص  ICANNالمناسبین داخل 

ببلدنا. وأرید كذلك أن أعود إلى الجزء الأول. معذرةً، سوف نعمل نحن مجموعة العمل 

مع مسؤول الاتصال لدینا في متابعة عمل منظمة دعم أسماء النطاقات لرمز البلد في ھذه 

 الة المألوفة. شكرًا جزیلاً.الح

 

شكرًا لك على تعلیقاتك. من المحتمل أن تكون جزر كوك من أوائل المناطق التي تطبق  ستیفن دیریك:

السیاسة. وأفترض أنھ عندما تمضون قدمًا في إعادة تسمیة رمز البلد بشكل رسمي أن 

مختلفاً مكوناً من حرفین  تقترح الوكالة المتعھدة التابعة للمنظمة الدولیة للتقییس رمزًا

وآخر مكوناً من ثلاثة أحرف للبلد المعاد تسمیتھ وعندئذٍ سیؤدي ذلك إلى تحفیز تقاعد 

الرمز الحالي المكون من حرفین المستخدم لجزر كوك. وأعتقد أنھ في حالتكم، یجب 

م توضیح مسألة تتمثل في أخذ جمیع الأسماء الموجودة في مساحة اسم بلدكم وفقاً لرمزك

الحالي المكون من حرفین وتغییرھا إلى مساحة باسم جدید برمزكم الجدید المكون من 

حرفین. وعلى أي حال، یسعدني التواصل معكم واطلاعكم بشكلٍ كامل على تقدمنا في 

ھذا الصدد. وإذا أمكنكم تزوید مجموعة العمل بالمدة الزمنیة فیما یتعلق بالسرعة التي 

التسمیة ھذه ستستغرقھا، فھذا سیكون مفیدًا لنا. وإذا كان ھناك تعتقدون أن عملیة إعادة 

 أي شيء یمكننا القیام بھ لمساعدتكم، فسیكون أمرًا رائعاً.
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إننا نتوقع حدوث تغییرات في أسماء البلدان قریباً وفقاً لما سمعناه. وتحدث ممثلا مقدونیا  بار برومارك:

د للاسم القدیم وتفویض بالاسم الجدید. وعملیاً، وإقلیم المحیط البریطاني عن ذلك. فھو تقاع

یجب أن یكون ذلك اسم مقابل اسم، ولكن مجموعتنا لا تھتم فعلاً إلا بالتقاعد. فنحن لسنا 

دون وجود  101ولا یمكننا أن نقول لكم أن تأخذ أكثر من  IANAمشغل وظائف 

اجة فقط للتعامل إسھامات. وفي مجموعة مختارة من مسؤول التفویض الجدید. ونحن بح

مع آلیات التقاعد. ونحن ندرك تمامًا أن إعادة التسمیة مسألة خاصة. كما أننا نتوخى 

 الحرص أثناء التشاور والتحدث عن ذلك.

شكرًا جزیلاً. تلقیت طلباً من الأمین العام یطلب مزیدًا من الوضوح، ونعتقد أن ھذا أمر 

أنھ ینبغي أن یشارك ممثلو اللجنة  مھم للجنة الاستشاریة الحكومیة، ولذلك نعتقد

 الاستشاریة الحكومیة المھتمین بذلك في عمل عملیة وضع السیاسات.

كما سمعتم في بعض المناسبات، ثمة بلدان تظھر وتارة تنقسم وتندمج تارة أخرى، وترید 

ھذه البلدان أحیاناً تغییر أسمائھا. وفي جمیع ھذه الحالات، قد یكون ھناك موقف یحتاج 

یھ نطاق المستوى الأعلى لرمز البلد الذي یستخدمونھ في الوقت الحالي إلى التقاعد لأنھ ف

لم یعد قید الاستخدام. وكما سمعتم من العرض التقدیمي الخاص بستیفن، یتم إطلاق الحدث 

لحظة إزالة رمز البلد من قائمة المنظمة الدولیة للتقییس. وتتعامل عملیة وضع السیاسات 

 ل ھذه. وآمل أن أكون قد وضحت أھمیة ھذا. حسناً، إیبرھارد؟مع مواقف مث

 

یتم إطلاق ھذا دائمًا من خلال عدة خطوات في العقد الحكومي. وھذا ھو السبب في أن  إیبرھارد بلوتشیر:

الحكومات یجب أن تكون على درایة أنھ إذا قامت بتغییر أسمائھا ثم طلبوا تغییر رمز 

iOS سیكون لھذا أثر على ،TCV  المرتبطة بھذا ولأن ھذا حدث خارج عن سیطرتنا

ویخضع بالكامل لسیطرة حكومة كل بلد تطلب ھذه التغییرات، من المھم أن تدرك اللجنة 

الاستشاریة الحكومیة ما نقوم بھ وھذا ھو سبب رغبتنا في مشاركة أحد أعضاء اللجنة 

اضحة ومبكرة ونحصل الاستشاریة الحكومیة في عملنا حتى نتمكن من تقدیم إسھامات و

على تحذیرات مبكرة من جانبكم حتى لا نسیر في الاتجاه الخاطئ، وحتى لا یتعین علینا 

 عكس اتجاھنا عندما نقترح ذلك.
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 شكرًا جزیلاً. منال. كاترینا ساتاكي:

 

انتباه اللجنة الاستشاریة  شكرًا لكِ كاترینا، وجزیل الشكر لكم جمیعاً للفت منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

الحكومیة لتلك النقطة. وكما ھو الصواب فیما ذكرتم، فھذا أمر لھ أھمیة خاصة لدى 

اللجنة الاستشاریة الحكومیة ولا یبدو أنھ نادر الحدوث كما كنا نظن. ولدینا قضیة سویسرا 

ن نحتفظ بھ كذلك. ومن الجید أن یكون ھذا موثقاً في الأسئلة المتكررة كما ھو مذكور وأ

 ونوثقھ ونقدمھ لأي عضو من أعضاء اللجنة الاستشاریة الحكومیة عند الحاجة.

 

شكرًا جزیلاً. من المؤكد أنني أنوي، طبعاً إذا دعیت، الحضور وتقدیم تحدیثات دوریة  ستیفن دیریك:

وبصورة دوریة. وعلاوة على ذلك،  للجنة الاستشاریة الحكومیة حول كیفیة تقدمنا.

ن دواعي سرور مجموعة العمل تقدیم بعض الإسھامات على الأسئلة المتكررة سیكون م

الخاصة بكم والتي ھي في الحقیقة وثیقة عضویة ستتغیر بمرور الوقت وبما أننا نفرغ 

 من وضع السیاسة، یسعدني مساعدتكم بخصوص الأسئلة المتكررة الخاصة بكم أیضًا.

 

 بیتر. شكرًا جزیلاً. تفضل یا كاترینا ساتاكي:

 

إننا ندرك أن نطاقات المستوى الأعلى لرمز البلد ھذه قد لا تكون دائمًا الموضوع الأسھل  بیتر:

بالنسبة لنا. ومن الضروري جدًا أن نبذل جھود إضافیة بكل سرور للقیام بالتعمق في ھذا 

النوع من المصطلحات. ونحن نتفھم وندرك أن ذلك قد یكون أقل وضوحًا لجمیع اللجان 

لاستشاریة وغیرھا من المنظمات الداعمة. وإذا لم تخني الذاكرة، فقد كان لدینا عروضًا ا

تقدیمیة عن رموز المنظمة الدولیة للتقییس للبلدان بضع مرات. وإذا كان ھناك اھتمام من 

نظرائنا في اللجنة الاستشاریة الحكومیة، فیمكننا تقدیم عرض تقدیمي أساسي عن ھذا 

ن ذلك حول آلیات عملیة وضع السیاسات داخل منظمة دعم أسماء الموضوع سواءً كا
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النطاقات لرمز البلد، أو كان بخصوص المصطلحات، حیث تركز عملیة وضع السیاسات 

بشكل خاص على التقاعد ولكن المصطلحات الأوسع تشمل أیضًا النقل والتفویض وھناك 

وإذا كان ھناك اھتمام، فیسعدنا  فرق بین المصطلحات القدیمة ینتج عنھ مزید من الالتباس.

أكثر تقدیم عرض تقدیمي أساسي لأعضاء اللجنة الاستشاریة الحكومیة وربما ما ھو أكثر 

 خارج جلسة منظمة دعم أسماء النطاقات لرمز البلد لدى اللجنة الاستشاریة الحكومیة.

 

 نعم، تفضل. كاترینا ساتاكي:

 

كنت أستمع إلى العرض التقدیمي، كنت أتساءل كیف  أعتقد أن ھذا اقتراح مثالي. فبینما جورج:

یتناسب مع أجزاء ومواضع من مبادئ اللجنة الاستشاریة الحكومیة بشأن نطاق المستوى 

الأعلى لرمز البلد والتفویض؟ ولا أعرف ما ھي مصطلحاتھا في ذلك الوقت. والعمل 

أن ذلك سیكون مفیدًا الذي أنجزتموه ھناك بعد دمج كل الأوراق المختلفة، لذلك أعتقد 

للغایة لأن بعض الأسئلة جاءت في خاطري. فعلى سبیل المثال، یبدو أننا جزءًا من 

الأساس الذي ینص بأنھ بمجرد تغییر الاسم، فلن یكون ھناك حاجة إلى الاسم القدیم. فأنتم 

تقومون حقاً بالتخلص التدریجي منھ ولكن قد یكون ھناك حالات أخرى حیث ترغب 

والمجتمع في الاحتفاظ بنطاق المستوى الأعلى لرمز البلد القدیم. فكیف یتم النظر  الحكومة

 في ذلك؟ وبالتالي، فإن كل ھذه الجوانب مثیرة للاھتمام.

 

سنضع ھذه المسألة في الاعتبار ونفكر في طرق لإعطائكم المزید من المعلومات عن  كاترینا ساتاكي:

 المصطلحات. ستیفن؟
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عاً، الإجابة المختصرة على ذلك ھي أنھ إذا تمت إزالة رمز البلد من جدول المنظمة سری ستیفن دیریك:

الدولیة للتقییس، فستصبح أصلاً من أصول البلد بموجب التعریف المستخدم حالیاً لنحو 

 عامًا أو أكثر. 30

 

العرض التقدیمي التالي غیر شكرًا جزیلاً. معذرةً، أعتقد أنھ یتوجب علینا المضي قدمًا.  كاترینا ساتاكي:

مألوف قلیلاً لأنھ تقني إلى حدٍ ما عن العروض التقدیمیة التي نقدمھا عادةً، وأود ھنا أن 

أعطي الكلمة لبیتر فان روست وھو المدیر العام للمنظمات الإقلیمیة في نطاق المستوى 

 الأعلى لرمز البلد. تفضل یا بیتر، الكلمة لك.

 

جزیلاً. أنا محامٍ، لذلك لن یكون كلامي تقنیاً جدًا. منذ حوالي ستة أشھر طلبوا مني  شكرًا  بیتر فان روست:

أن أنظر في استعلامات نظام اسم النطاق عن بروتوكول نقل النص التشعبي الآمن 

)DOH ونظرت فیھا كثیرًا ویسعدني كثیرًا أن أصحبكم في ھذه الرحلة. وآمل أن یثیر ،(

أكثر مما یقدم إجابات، لكنني آمل أن تدركوا المعلومات ھذا العرض التقدیمي أسئلة 

الأساسیة السلیمة. ودعوني أتحقق مما إذا كان سِحر كیم فعالاً خارج الاجتماع أیضًا. 

 أجل، إنھ فعال. ولنتعرف على القلیل، دعونا نسأل من الذي یعرف ما ھو المقصود 

 یمیة الجیدة حول ، فقد كانت ھناك بعض العروض التقدDOH؟ أما عن DOHمن 

 ولكنھا كانت مخفیة في غرفة أصغر في  ICANNھذا الموضوع خلال اجتماع 

 الطابق السفلي.

لذلك، وللبدء في ھذه الرحلة، فالمقصود منھا ھو الطریقة التي یعمل بھا استعلامات نظام 

ئي اسم النطاق حالیاً. وكلما كان ھذا العرض التقدیمي تقنیاً. وسیسأل المستخدم النھا

. والأھم من ذلك ھو نظام IP. ویتطلب ذلك عنوان WWW.EUالأسئلة طلباً لحل مثل 

التشغیل لجھاز الكمبیوتر الخاص بك الذي یفعل ذلك عادةً. فھذا السؤال لا یخرج للعالم. 

كمكان یمكنك فیھ  ISBالخاص بك. ویقُترح اسم خادم  ISBفھو یوجھ عادةً إلى محلل 

 لنطاق. وھذا جزء مھم من القصة.حل استعلامات نظام اسم ا
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فھو یسرع نظام اسم النطاق ومن ثم یطرح الأسئلة على الجذر. ومن ھنا یبدأ الأمر. فأین 

لأنني بحاجة إلى حل المسألة، وأین یمكنني العثور على مثال  EUیمكنني العثور على .

www.example.eu ویوفر خادم الجذر المعلومات بشأن أین یمكن العثور علیھ وتبدأ .

الرحلة. فأنتم تدركون المبادئ. ویطرح خادم الاسم عالي السرعة السؤال على نظام اسم 

النطاق الخاص بھ والتسلسل الھرمي استنادًا إلى النھایة الیمنى على مستوى نطاق 

ال الخاص بنطاق المستوى الثاني. فھو المستوى الأعلى ویقوم خادم الاسم بطرح السؤ

 بشكل أساسي. IPیوفر مرة أخرى عنوان 

أھمیة كل ذلك أنھ یكون مرئیاً. ویتم إرسال الاستعلامات بنص واضح عبر الخطوط، 

ویستطیع الأشخاص في المنتصف، رجالاً ونساءً، رؤیة تلك الاستعلامات وتلك الإجابات. 

وأصبح معیارًا. وھو یحل  IKFوھو معتمد في ؟ إنھ بروتوكول. OHوما المقصود من 

الاسم بطریقة مختلفة قلیلاً عما عرضتھ علیكم للتو. ولیس موفر خدمة الإنترنت الخاص 

بك ھو الذي یحل الاسم، ولكن متصفحك یقوم بحل الاسم بالتعاون مع شریك واحد، وربما 

 أكثر، عادةً. وسوف نعود إلى ھذا الجزء.

من المنظمات في العالم التي یمكنھا تقدیم خدمات ناتجة قویة لا یوجد سوى عدد قلیل 

وموثوقة لجمیع السكان. والأھم من ذلك، إذا نظرتم إلى سوق المتصفحات، ونظرًا لأن 

وكیفیة تنفیذه  DOHالمتصفحات ھي التي ستقوم بتحدید ما إذا كان سیتم تنفیذ بروتوكول 

ن التنوع. فخمسة متصفحات تشكل وموعده، فلن تجد سوق المتصفحات بھذا القدر م

. وأنا متأكد من أن الوضع لم یتحسن 2017. وھذه الإحصاءات موجودة منذ عام 93%

من سوق المتصفحات. وھذا جزء مھم  %93منذ ذلك الحین. فخمسة متصفحات تشكل 

 من القصة.

. DOHمن الخارج؟ تذكروا الصورة التي عرضتھا لكم سابقاً. ھذه ھي  DOHكیف تبدو 

لیس ھناك ما ھو مرئي بین حل المستخدم وحل الجھة الخارجیة. وإذا قمت بإزالة ذلك، و

فمن الواضح أنك لا تزال تستخدم موفر الوصول الخاص بك، لكنھ لا یرى أي شيء بعد 

الآن لأن استعلام نظام اسم النطاق مشفر وجزء من طبقة بروتوكول نقل النص التشعبي 

ة. فھو أكثر أماناً، لعدم استطاعة أحد العبث بحركة الآمن. وھو لھ عدة عواقب مھم
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البیانات ھذه. وھو یوفر لك المزید من الخصوصیة. ولا أحد یستطیع أن یرى أنك تتطلع 

لشراء نوع معین من الممتلكات أو تبحث عن بعض الأدویة. وھو یوفر لك المزید من 

لنص التشعبي الآمن. الخصوصیة. ولا یمكن حظره لأنھ جزء من طبقة بروتوكول نقل ا

وینبغي علیك حظر ھذا البروتوكول لإیقاف حركة مرور بیانات نظام اسم النطاق. وھذه 

ھي النقطة الأخیرة التي تركتھا للختام، لكن ھذه نقطة مھمة جدًا. فلا یمكن حظره إلا إذا 

ر قمت بحظر بروتوكول نقل النص التشعبي الآمن، وأظن أننا نفھم جمیعاً أن ذلك من غی

 المعقول إلى حدٍ ما.

لماذا یكون التغییر؟ لقد ناقشنا بعضًا من ذلك. وھو إخفاء حركة بیانات بروتوكول نقل 

النص التشعبي الآمن ونظام اسم النطاق. فھذا أمر لا یمكن حجبھ. ونحن نعلم أنھ كانت 

ت ھناك مشاكل تتعلق بالأمان والخصوصیة مع نظام اسم النطاق لمدة ثلاثة عقود. وكان

ھناك محاولات شجاعة جدًا لحل تلك المشاكل. والتجرید من الحقوق ھو إحدى تلك 

الحلول. واسم قائمة الانتظار حلاً آخر. ویحاول قطاع نظام اسم النطاق حل جزء من 

ھجمات الرجال والنساء في المنتصف، ولكن حتى ھذه الحلول مجتمعة لم تصل إلى لب 

بعض ھذه  DOHك. فعلى المستوى التقني، تحل لدیھا الحل لذل DOHالمشكلة. ولكن 

 المشاكل المعروفة وتقوم بتشفیرھا وتأمین المسار.

. وأعتقد أن DOHما یھمني أكثر، وما یھم ساندرا ھو السیاسة. ولیس ھناك خلاف بشأن 

الجمیع یوافقون على أن أوامر المسودة قامت بعمل جید، لكن المشكلة تكمن في التنفیذ، 

 التنفیذ الكثیر من الأسئلة المتعلقة بالسیاسة.حیث ینتج عن 

؟ جزء كبیر من مجتمع المستخدمین. فھو DOHھل نظرتم إلى المشھد؟ من منكم یفضل 

یوفر لھم المزید من الخصوصیة. وھذا في الواقع ما یحدث عند الاعتماد على سیاسات 

رنة بمزود خدمة الخصوصیة بصورة أكبر للمحلل ھذا، ومرة أخرى سیكون ھذا قلیلاً مقا

الإنترنت المحلي الخاص بك وھو جدید في التعامل مع استعلاماتك. والصحفیون في 

لأنھ لا یمكن حظر حركة البیانات الخاصة بھم. ویوجد  DOHالأنظمة القمعیة یحبون 

لدى بائعي المتصفحات المزید من إمكانیات التحكم. ویعُد استعلام نظام اسم النطاق الآن 

امھم، ویمكنھم حمایة المستخدمین والقیام بجمیع ما یلزم معھا. فھؤلاء ھم جزءًا من نظ
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المحللون المختارون، ولدي مثال واحد لكنني لا أرید أن أشیر إلیھم أو ألومھم، فھم 

حیث  Cloudflareو Mozillaو Firefoxالوحیدون الذین یتحدثون إلینا وھو مزیج من 

صلوا على البیانات التي كانت ستمر لولا ذلك من كان الأخیر ھو المحلل المختار. وقد ح

خلال المحللون ھؤلاء على مستوى مزود خدمة الإنترنت. وھو یعدون بعدم بیع البیانات 

 مطلقاً، ولكن ھذا لا یعني أن البیانات غیر متوفرة في نطاق اختصاصي لا یخصك عادةً.

ركزیة أو المستخدمون الذین من یكره ذلك؟ المستخدمون الذین لا یحبون نقاط التحكم الم

یثقون بموفر خدمة الإنترنت الخاص بھم أكثر من المحلل الموجود في الولایات المتحدة 

والذي سیجیب على استعلاماتھم. وإذا نظرتم إلى إحصائیات الحصة السوقیة التي 

من السوق.  %93یستحوذ على  Google Chromeعرضتھا علیكم، ستجدون أن 

لھم بیانات ذات صلة أكثر وإثارة للاھتمام مما  Googleوسیتم حل ذلك عن طریق منح 

لدیھم الآن، وھذه تعد میزة واضحة لھم. فمزودي خدمة الإنترنت یكرھونھ أیضًا. حیث 

إنھم یفقدون السیطرة على حركة بیانات الشبكة الخاصة بھم. فھل تسمعون مقولة ھذه 

سناً، سیكون ذلك صعباً حتى الآن ما لم یعتقدوا أنھ من الجید حظر شبكتي وقواعدي؟ ح

بروتوكول نقل النص التشعبي الآمن، وھو ما یعني أنھم ربما لن یحتفظوا بمستخدمیھم. 

ویفقد مزودو خدمات الإنترنت البیانات لأن المحللون ھم من یستطیعون الوصول إلى 

نت حمایة مستخدمیھم بعد الآن. واعتدت تلك البیانات. ولا یمكن لمزودي خدمة الإنتر

العمل لفترة طویلة في قطاع تزوید خدمة الإنترنت. وھذه مشكلة عامة. فلا یمكن تصفیة 

حركة مرور البیانات إلى مواقع البرامج الضارة. فبدأت ھیئات إنفاذ القانون والمحاكم 

الإنترنت المحلیین في إدراك أن الكثیر مما یقومون بھ الآن لحظر طلبات مقدمي خدمات 

. DOHلا طائل منھ. وبمجرد أن یبدأوا في فھم ذلك، سرعان ما یصبحوا غیر سعداء مع 

وتقدم بعض المنظمات مثل مؤسسة مراقبة الإنترنت خدمات الحلول مقابل رسوم خاصة. 

فلدیكم في الولایات المتحدة منظمات وحتى مزودي خدمة الإنترنت یقدمون خیارات 

اسم النطاق القدیم العادي أو نظام اسم النطاق حیث نراقب أمنك وسلامتك. مختلفة. ونظام 

وإذا قمت بذلك، فإنك ستدفع المزید من الدولارات كل شھر. وتشعر فرق الاستجابة 

لحالات طوارئ الحاسب الآلي بالقلق. وكان ھناك اجتماع لھذه الفرق الأوروبیة في 

م بشأنھا متعلقة بالأمن لأنھ لم تعد توجد بروكسل وكانت النقطة التي أعربوا عن قلقھ
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رؤیة على الشبكة. كما أعربوا عن قلقھم بشأن جوانب الخصوصیة، لا سیما بعد أن 

أصبح لدینا الآن القانون العام لحمایة البیانات الثابت في أوروبا، وما یحدث مع خصوصیة 

ي تجاوزت الوقت المحدد المستخدمین الذین تؤخذ بیاناتھم... معذرةً. یخبرني المؤقت بأنن

لي. وكانت ھناك بعض المشاكل الفنیة التي ربما قد سمعتم عنھا حول طریقة العرض 

. وأود أن internet.center.orgالمنقسم. ویمكن للشركة عادةً أن یكون لھا شكل كھذا 

أدخل مباشرةً إلى موارد الشبكة ولكنھا ستوفر لي من الخارج عرضًا مختلفاً، وتطلب 

، DOHالمرور أو تتصرف بشكل مختلف عندما أكون خارج شبكتي أو داخلھا. ومع كلمة 

أو إلى مزود آخر.  Cloud Fareلا توجد شبكة داخلیة. وتذھب جمیع الاستعلامات إلى 

؟ وھل یعني ھذا Chromeنفس الإنترنت مثل مستخدمو  Firefoxفھل یرى مستخدمو 

سوف نعود إلیھ في الختام، ولكن ھذه ھي نھایة عالمیة الإنترنت؟ وھذا سؤال جوھري، و

النقطة الرئیسیة. فنحن لا نعرف الكثیر في الوقت الراھن. وكوني محامیاً وحریصًا 

ومحافظًا إلى حد ما، فإنني أفترض أن الخیارات التي ستتخذھا المتصفحات والمحللون 

اط الھامة. ستكون لمصلحتھم ولیس لمصلحتنا. وأود التحدث بشجاعة عن مجموعة من النق

أم لا؟ وھل سیتم دعمھ بشكل افتراضي؟  DOHفھل سیكون لدى المستخدمین خیار تشغیل 

، فھل ستكون ھناك قائمة من المحللین یمكنھم الاختیار من بینھا؟ DOHوإذا استخدموا 

محلل وطني؟ محلل أوروبي؟ وقد یكون لدى المحلل، مؤسسة مراقبة الإنترنت، حلاً من 

وضع المحلل في ترمیز ثابت بواسطة المتصفح بحیث لا یوجد خیار  الحلول. فھل سیتم

 آخر؟ وھذه ھي الأسئلة الھامة.

بالنسبة للاختصاص القضائي، ھل یمكنني الحصول على دقیقة أخرى؟ حسناً. وبالنسبة 

للاختصاص القضائي، ھل ستكون المحاكم الألمانیة قادرة على إملاء وضع الحل على 

یتغیر میزان القوى في ھذا المجال؟ بالطبع، إنھ أمر بعید المنال، بقیة العالم؟ وكیف س

 Amazonلأن  Amazonولكن تخیلوا أن یقرر قلة من المحللین أنھ من الجید إضافة .

من العالم بھذا الجواب.  %95عضو في مجموعتھم. وھذه المعاییر طوعیة، لكنھا ستخدم 

وع ینبغي أن ننتبھ إلیھ. فالمخاوف في وآمل أن أكون قد لفت انتباھكم إلى أن ھذا موض

نطاقات المستوى الأعلى لرمز البلد محدودة للغایة وربما تكون إیجابیة نظرًا لأننا 

سنحصل على استعلامات أقل. وھناك قلة فقط من المحللین الذین سیسألوننا بعض الأسئلة. 
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آمل أن یكون ھذا قد أما التأثیر الرئیسي فھو سیاسي ویؤثر على توازن النظام البیئي. و

 أثار لدیكم العدید من الأسئلة، لكن ربما لن یكون لدي وقت لتناول ھذه الأسئلة.

 

شكرًا جزیلاً لك، بیتر. معذرةً، كان عليّ أن أنبھ لانتھاء الوقت. ھل ھناك أي أسئلة في   كاترینا ساتاكي:

ة إلى أن الوقت یداھمنا. القاعة؟ انتظروا قلیلاً. ولكن قبل أن ننتقل إلى ھذا، أود الإشار

وسیكون علینا الانتھاء قریباً، ولكن لا یزال لدینا سؤالاً واحدًا نود مناقشتھ. وأقترح مناقشة 

السؤال الأخیر ثم العودة إلى أسئلتكم. فھل ھذا جید؟ ھل ھذا یناسبكم؟ سأشرح ما ھو آخر 

منھ أنكم تلتقون عادةً مع  سؤال لدینا. السؤال الأخیر لدینا ھو أننا تلقینا طلباً، ففھمنا

الآخرین یوم الأحد وتلتقون معنا یوم الثلاثاء أو الأربعاء لأن تلك ھي الأیام المخصصة 

للدائرة ولقاء الأعضاء. وقد ناقشنا مع مجتمعنا كیفیة رؤیتھم للتغییر المحتمل، وكانوا 

یوم الأحد، یرون غالباً ضرورة حضور ممثلي نطاقات المستوى الأعلى لرمز البلد ھنا 

لكنھم یأتون إلى اجتماعنا یومي الثلاثاء والأربعاء. وسیكون الأفضل لھم مقابلتكم ھنا في 

قاعتكم والالتقاء بكم خلال أیام اجتماعاتكم، ولكن إذا كنتم لا تعتقدون أنھ من الضروري 

 حضور ممثلي نطاقات المستوى الأعلى لرمز البلد عند مقابلة المجلس، یمكننا نقلھ إلى

یوم الأحد. والأمر متروك لكم. فلقد أعطیتكم للتو علة تفضیل نطاقات المستوى الأعلى 

لرمز البلد أن تظل الأمور كما ھي. وأعتقد أنھ یمكنكم التفكیر في ھذا الأمر ومن ثم 

 مناقشتھ. معذرةً، الآن نعود إلى سؤالك.

 

ي ھو، ھل یمكن لخوادم نظام اسم نطاق شكرًا جزیلاً. أولغا كافالي من سریلانكا. سؤال أولغا كافالي:

 جھة خارجیة في المتصفحات الوصول إلى خوادم الجذر؟

 

نعم، سیتخذون دور محلل نظام اسم نطاق خالص ویتصرفون كعنصر مطابق. وعلى  بیتر فان روست:

المستوى التقني، لا أعرف ما إذا كان بول في القاعة أم لا. فبول ھوفمان، ھو أحد أعضاء 

 ، وقد أكد أن التنفیذ التقني محدود جدًا.ICANNوعضو مؤسسة  المسودة
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 نعم، تفضل. كاترینا ساتاكي:

؟ ھل ICANNشكرًا لك یا بیتر على التوضیح. ما ھي الفكرة التي تدور داخل مؤسسة 

ھي مراجعة ذلك داخل مجموعة عمل؟ وما ھي نتائج العرض التقدیمي بخصوص 

 الانعكاسات والجذر؟

 

بالنسبة لي، الشيء الأكثر أھمیة ھو أننا نراقب ھذا الأمر. فقد یكون لھ تأثیر على وجود  بیتر:

. وھو شيء ینبغي أن نأخذه في الاعتبار. وھناك بالتأكید دعوة في ICANNمؤسسة 

المجتمع لإجراء مناقشة واسعة للسیاسة والسماح بمناقشة جوانب السیاسة. وبالنسبة لھذا 

ضار الأطراف الفاعلة الأساسیة لیقدموا لنا الإجابات. واقترحت السؤال، نحتاج إلى إح

أن یكون ذلك موضوع شدید الأھمیة بأحد اجتماعات الشبكة، ولكن أعتقد أننا سنضطر 

 إلى العمل مع لجنة البرمجة على ذلك.

 

 منال، من فضلك. كاترینا ساتاكي:

 

سریعاً، أود أن أشكر بیتر على لفت انتباھنا إلى ھذه المسألة المھمة وتیسیر  الحكومیة:منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة 

الموضوع التقني للغایة لدى اللجنة الاستشاریة الحكومیة. فكان مبسطًا ومفھومًا على نحوٍ 

جید. فعندما بدأ العرض التقدیمي، بدأت أفكر في أسئلتي، ثم عثرت علیھا جمیعاً في 

رة، ولكن للأسف، لم یتم حلھا؛ لكنھ موضوع مھم وشكرًا للفت انتباھنا لھ. الشریحة الأخی

 شكرًا لكِ، كاترینا.

 

 حسناً، ھل ثمة أي أسئلة أخرى؟ نعم، تفضل بار. كاترینا ساتاكي:

 



 AR )3من  3اللجنة الاستشاریة الحكومیة:المشاركة فیما بین الدوائر ( -كوبي 

 

 

 30من  17صفحة 

 

لأن الآثار المترتبة علیھ ھامة  CC Nسیتم تقدیم العرض التقدیمي على صفحة الویب  بار برومارك:

 جھات إنفاذ القانون، وما إلى ذلك،للغایة بالنسبة ل

 

مجرد بیان سریع بشأن طلبكم. وسوف ننظر یا كاترینا في الجدول الزمني  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

ونرى ما یمكننا القیام بھ، وفي الواقع، سنلتقي اللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین 

ینا المنظمة الداعمة للأسماء العامة یوم الأحد، ولذلك لا یوجد نمط الیوم أیضًا، لكننا التق

 ثابت. ومن الواضح، أن لدینا أربعة أیام فقط وسوف ننظر الأمر ونعود إلیكم. 

 شكرًا جزیلاً.

 شكرًا جزیلاً على ھذا. ویسعدني جدًا اللقاء بكم في مراكش أو في أي مناسبة أخرى.

 الرائع. شكرًا على ھذا العرض التقدیمي 

 

عذرًا على جعلكم تنتظرون. نحن فقط في انتظار الزملاء من اللجنة  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین

شكرًا لكم جمیعاً. سنبدأ الآن اجتماعنا مع اللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین. 

أعمال ممتلئ للغایة، وذلك بفضل نقاط الاتصال لدینا، یوري في ولدینا بالفعل جدول 

البرتغال وشارلوت وآنا الذین لیسوا ھنا، لكنني حقاً أقدر العمل الذي قاموا بھ بین الجلستین 

 لاجتماعنا الیوم. لذا، شكرًا لكما. مورین، ھل یمكنني نقل الكلمة لك؟

 

مشغولین للغایة بعرض وجھة نظرنا على الفریق المالي في خالص اعتذاري لكم. لقد كنا  مورین ھیلیارد:

الطابق السفلي لدرجة أنھ قد داھمنا الوقت. عذرًا. لكن، حسناً، أنا أقدر العمل الذي یتم 

نیابةً عنا بواسطة یوري وفریق اللجنة الاستشاریة الحكومیة لیلتقي ھذا الفریق معاً وأعتقد 

 أنھ جدول أعمال جید حقاً.
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شكرًا لكِ یا مورین، ولنبدأ بجدول الأعمال حرصًا على الوقت. یأتي أولاً  عیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:منال إسما

على جدول الأعمال، البیان المحتمل للجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاستشاریة 

یا آلان العامة لعموم المستخدمین حول العملیة المعجّلة لوضع السیاسات؛ وھل ستتحدث 

 عن ذلك؟ حسناً. الكلمة لك.

 

تم تقدیم اقتراح قبل بضعة أسابیع مفاده أن نعمل على بیان مشترك وأعتقد أن اللجنة  آلان غرینبیرغ:

الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین واللجنة الاستشاریة الحكومیة یعرفون التاریخ في 

الاستشاریة الحكومیة والعملیة المعجّلة لوضع ھذه المرحلة. حیث أعد أحد ممثلي اللجنة 

السیاسات المسودة الأولیة. وقمنا بإجراء مراجعة؛ وحان الوقت لإجراء مراجعة ثالثة. 

وآخر ما سمعتھ أنكم تفكرون في إجراء بعض التغییرات الطفیفة الإضافیة. وھو ما تراه 

ة. ولم یتسنَ لنا مناقشة الأمر، اللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین في ھذه المرحل

لكنني لا أتوقع الكثیر من الجدل من جانبنا. ولیس ھناك الكثیر لإضافتھ في التقریر. وآمل 

أن یكون لدینا بحلول نھایة الیوم بیان یقبلھ كل منا ثم نقوم بنشره، وأعتقد أن ذلك من 

 زیلاً.التقالید العظیمة التي ینبغي أن نحافظ على استمرارھا. شكرًا ج

 

شكرًا لك، آلان. وبالمثل، لم تتاح لنا الفرصة للاطلاع على البیان بالكامل.  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

وأعني، مرة أخرى، أنھ لم تتم مناقشتھ ھنا في اللجنة الاستشاریة الحكومیة. فقد تم تعمیمھ، 

یمكننا مناقشتھ بعد ظھر ھذا الیوم، وأن ولكن لم یكن لدینا وقت لمناقشتھ، ولذلك ربما 

ننظر مجددًا في اللغة بتمعن. ولقد راجعت بالفعل ما قمنا بھ من خلال بیاننا المشترك من 

. وأعتقد ICANNقبل. وكان ذلك بخصوص تخفیض الحواجز أمام المشاركة في مؤسسة 

نا الرسمي وأشرنا إلیھا أننا استخلصنا بعضًا من النقاط البارزة التي قمنا بإدراجھا في بیان

في البیان. وربما یمنح ھذا الزملاء في اللجنة الاستشاریة الحكومیة بعض المرونة التي 

لا نحتاج إلیھا في صیاغة البیان. وإذا كان الأمر جیدًا، سنجد طریقة لإضافتھ كمرجع. 

لبیان، فھل ھناك تعلیقات على ھذا؟ أدرك أننا ما زلنا بحاجة إلى الحدیث عن تفاصیل ا

ولكن من حیث المبدأ، ھل كان ھناك أي تعلیقات. حسناً. إذا لم یكن ھناك تعلیقات، فإننا 
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سنجري مناقشاتنا ونطلعكم على آخر المستجدات، ونأمل كذلك أن تطلعنا اللجنة 

 الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین على المستجدات ھي الأخرى.

ع الثاني المتعلق بإجراءات نطاق المستوى الأعلى لذا، ربما یمكننا الانتقال إلى الموضو

 العام اللاحقة وما إذا كانت متفقة مع ذلك، فھل ستتحدث عن ھذا یا جوناثان؟

 

أشكركم على استضافتي. أعلم أنھ كانت ھناك مناقشات مع لورین في وقت سابق من ھذا  جوناثان زوك:

رة والطریقة الجدیدة للتعامل الأسبوع وكان ھناك بعض الجدل حول رد فعل مجلس الإدا

معھم. وأستطیع أن أخبركم بأننا قد بدأنا اجتماعات مع مجلس الإدارة، وربما سیكون 

ھناك اجتماع یتناول جمیع المراجعات الحالیة، بما فیھا مسار العمل الثاني، إلى جانب 

بطریقة  مع محاولة مجلس الإدارة التوصل إلى طریقة أكثر استراتیجیة للتعامل مع ذلك،

أكثر سھولة، والحقیقة أن العدید من التوصیات تأتي في وقت واحد. وأذكر ذلك حول 

مراجعة فریق عمل التنسیق والاتصالات، لأن ذلك أمر موضوعي للغایة. وبالإشارة إلى 

الإجراءات اللاحقة، ربما تكون الإجابة أكثر تعقیدًا إلى حدٍ ما لأننا كنا في فریق عمل 

صالات على اتصال دائم بمجموعة عمل الإجراءات اللاحقة، وكنا نقدم دائمًا التنسیق والات

توصیات لیتبعوھا. ولذلك توجد العدید من الأشیاء في مجموعة توصیاتنا النھائیة التي 

لیست جدیدة على فریق الإجراءات اللاحقة. وكان لذلك علاقة بالعمل على كیفیة تقدیم 

بیل المثال، المسائل المتعلقة بتقییمات أولویة المجتمع. دعم أفضل لمقدمي الطلبات، على س

وكان ھناك عدد من الأشیاء التي توصلنا إلى استنتاجات بشأنھا مؤخرًا وستدخل في قائمة 

الانتظار على الفور، وقد بدأ العمل علیھا رغم أنھ لا یزال ھناك الكثیر من الأسئلة التي 

في حصیلة أعمال مجموعة عمل الإجراءات لم تتم الإجابة علیھا وما زالت مفتوحة 

 اللاحقة.

لذلك، فإن أحد الأشیاء التي أعتقد أننا بحاجة إلى مواجھتھا، وأعتقد أنھا تواجھ الفریق 

كذلك، ھي أن الإجراءات اللاحقة ومجموعة العمل الخاصة بالإجراءات اللاحقة لیست 

ا بأنھ عند انتھاء الفریق نفس الشيء بالضرورة. وبمعنى آخر، أعتقد أننا نحمل تصورً 

من عملھ، فإن ذلك سیحفز إطلاق الإجراءات اللاحقة وأعتقد أن الفریق یدرك أن ھذا 
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غیر ممكن. وكان لدیھم تفویض واسع جدًا. وظلوا في الفریق لمدة أربع سنوات، وفي 

ھذه المرحلة، كان مركز الحالات الطارئة أثناء السفر فقط من وجھة نظر كونھم مسؤولین 

عن عملیة وضع السیاسات في المنظمة الداعمة للأسماء العامة، وأعتقد أن ھناك اعتقاد 

بأنھم یحتاجون إلى تقدیم المجموعة الفرعیة من العمل الذي أنجزوه إلى مجلس المنظمة 

الداعمة للأسماء العامة والانصیاع لطلباتھم، وھو ما سیمثل فقط ما یجب أن یحدث قبل 

تلك علاقة بین شخص وآخر نعرفھ ونحذر منھ. فإذا لم یكتشفوا كل الإجراءات. ولم تعد 

شيء تمامًا، فسننتقل إلى الأمام مع وجود مسائل لم یتم حلھا. وأعتقد أن ما یفكرون فیھ 

خلال ھذه المرحلة ھو اكتشاف الشيء الذي توافقوا علیھ إلى جانب سلسلة من التوصیات 

الذي یجب إجراؤه قبل حدوث أي إجراءات  لإجراء المزید من مناقشات العمل والبحث

لاحقة فعلیة. ولذلك، من وجھة النظر ھذه، فإن بعض التوصیات الصادرة عن مراجعة 

فریق عمل التنسیق والاتصالات والتي جاءت إلى مجموعة العمل في وقت متأخر من 

قد الجلسة كانت مرتبطة بنتائج دراسة انتھاك نظام اسم النطاق ومواضیع أخرى. وأعت

أنھ من غیر المرجح أن یتمكنوا، قبل إغلاق عملیة وضع السیاسات، من التعامل مع 

التوصیة التي أرسلھا مجلس الإدارة إلینا للتو فیما یتعلق بإدارة انتھاك نظام اسم النطاق. 

وأعتقد أن الأكثر احتمالاً ھو أنھا ستكون جزءًا من مجموعة من التوصیات والتي یجب 

عملیة مفصلة لوضع السیاسات بدلاً من أن یتم كل ذلك في عملیة واحدة أن تتم ربما في 

تكون أوسع من اللازم. وأعتقد أنھم بذلوا جھدًا جادًا لتناول التعلیقات وإجراء حوار 

مفتوح. وھناك أطراف داخل مجموعة العمل لدیھا دوافع معقولة لإجراء جولات لاحقة، 

لم یقتربوا من الإجابة على الأسئلة المطروحة أمامھم ولكنني أعتقد أن ھناك اعترافاً بأنھم 

والتي تعتبر شروطًا مسبقة لأي جولة تجري. وھذا ھو ما یحدث فیما یتعلق بمراجعة 

 فریق عمل التنسیق والاتصالات وعملیة الإجراءات اللاحقة بشكلٍ عام.

جب القیام بھا في فھل تستأنفون الأمور التي لم یتم ذكرھا، والتي لا تعتبر من السیاسة وی

 مرحلة التنفیذ؟
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شكرًا على السؤال یا آلان. فالأمر لا یتضح لي لأقول ذلك بشكل قاطع، لكنني أشك في  جوناثان زوك:

أنھ سیكون ھناك عملیة وضع سیاسات أصغر حجمًا وأكثر دقة یستلزم إجرائھا قبل 

خذون ما یلزمھم مباشرة الإجراءات اللاحقة. وھذا ھو اعتقادي حول ما سیحدث. وسیأ

لإنجاز الأمور والحصول على بعض التوصیات، لذلك یمكن أن یبدأ تنفیذ ھذه الأشیاء 

ولكن ستكون، كجزء لا یتجزأ من ذلك، سلسلة من الأشیاء التي لا تزال بحاجة إلى توافق 

المجتمع، وإلى مزید من الدراسة والبحث وما إلى ذلك، وستحدث في إطار السیاسات أو 

لا أعرف كیفیة تفصیل ذلك، لكن ھذا ھو انطباعي عما سیحدث. وأعتقد أنھ خارجھ. و

سیكون ھناك مزید من عملیات وضع السیاسات، ولكن لیس من ذلك النوع الذي یدوم 

 لأربع سنوات بل سیكون أقصر من ذلك. وھذا ھو فھمي للأمر.

 

كرًا یا آلان على طرح ھذا السؤال المثیر للاھتمام. ھل شكرًا یا جون، وش منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

ثمة أي أسئلة أخرى؟ حسناً. إذا لم یكن ھناك أسئلة، شكرًا مجددًا، ویمكننا مع جون 

الانتقال إلى ائتلاف اللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاستشاریة العامة لعموم 

 ھل ترید التحدث عن ذلك؟ المستخدمین وبناء القدرات. بوا ھانتر من جزر كوك،

 

شكرًا لكِ منال. معكم بوا ھانتر من جزر كوك. وشكرًا لمسؤولي الاتصال. وطُرح  بوا ھانتر:

موضوع تعاون اللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاستشاریة العامة لعموم 

خلال  2017المستخدمین في المناقشات خلال الاجتماعات المنعقدة بینھما منذ یونیو 

رغ. وكانت البدایة على إثر بیان واسع في جوھانسب 59رقم  ICANNاجتماع مؤسسة 

الذي ینص على  59تضمنھ البیان الختامي لاجتماع اللجنة الاستشاریة الحكومیة رقم 

التعاون على وضع السیاسات ذات الاھتمام المشترك في المناطق المھمشة، ولاحقاً ناقشت 

خدمین في اجتماع اللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاستشاریة العامة لعموم المست

إعداد بیان مشترك یركز إلى حد كبیر على خفض حواجز  60رقم  ICANNمؤسسة 

وأعتقد أن ذلك سیكون جزءًا من جدول أعمالكم.  ICANNالمشاركة في عملیات مؤسسة 

ویعُد ھذا البیان أحد أھداف مبادرة تنمیة قدرات مجموعة عمل المناطق المھمشة. وفي 
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في سان خوان، ناقشت اللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة  61رقم  ICANNاجتماع 

بناء القدرات في المناطق الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین البیان الواسع للتعاون في 

المھمشة. وبالإضافة إلى ذلك، ناقش الاجتماع متابعة بیان اللجنة الاستشاریة الحكومیة 

في  60رقم  ICANNواللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین المشترك في اجتماع 

شاریة أبوظبي بشأن تمكین المشاركة الشاملة والمستنیرة. وتخدم مدة بیان اللجنة الاست

الحكومیة واللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین المشترك مبادرة مجموعة عمل 

الذي عقد في بنما، ناقشت اللجنتان  62رقم  ICANNالمناطق المھمشة. وفي اجتماع 

وكیفیة ارتباطھا ببیان اللجنتین المشترك بشأن  ICANNمبادرة شفافیة المعلومات في 

الذي عقد في  63رقم  ICANNللجنتان بعد ذلك خلال اجتماع خفض الحواجز. واتفقت ا

برشلونة، على بیان متابعة مشترك حول تمكین المشاركة الشاملة والمستنیرة وذات 

. ومرةً أخرى، تردد صدى ھذا البیان المشترك بشأن النیة ICANNالمغزى في مؤسسة 

ساسیة الموجزة للمناقشات لعقد مبادرة تنمیة القدرات. وبالنظر إلى ھذه المعلومات الأ

، قبل خمسة اجتماعات مضت 59رقم  ICANNالتي جرت بین اللجنتین منذ اجتماع 

، أعتقد أن الوقت قد حان لتطبیق ما انبثق من ھذه المناقشات، وخاصةً ICANNلمؤسسة 

تلك البیانات التي تتضمنھا بیان اللجنة الاستشاریة الحكومیة منذ جوھانسبرغ. وأود أن 

مقترحًا عامًا وھو إنشاء مجموعة تركیز أصغر مكونة من ممثلین من اللجنتین لحث  أقدم

المبادرة المشتركة لبناء القدرات لتشمل تكوین ھذه المجموعة أصحاب المصلحة المعنیین. 

وبناءً على ذلك، أرحب بإسھامات كلا اللجنتین على ما اقترحتھ في ھذه الحالة، بما في 

و اقتراح آخر للمضي قدمًا في ھذه المبادرة في الوقت المناسب ذلك أي أفكار بناءة أ

 وبطریقة إیجابیة. شكرًا جزیلاً.

 

شكرًا لك بوا. ھل ھناك تعلیقات فوریة من اللجنة الاستشاریة الحكومیة  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 أو اللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین؟ مورین؟
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شكرًا جزیلاً لكِ وشكرًا لك یا بوا على ھذه النظرة العامة للعملیة فیما یتعلق باللجنة   مورین ھیلیارد:

الاستشاریة الحكومیة. وأنا أقدر حقاً الفرصة التي سنحت لي للتعاون. فمنذ ذلك الحین، 

جوانا كولیزا قمنا بتعیین رئیس مشارك جدید لمجموعة عمل بناء القدرات لدینا. ومعنا 

ھنا، وسوف تشرح الخطة الاستراتیجیة التي یدرسونھا والتي تتضمن عملنا مع اللجنة 

 الاستشاریة الحكومیة.

 

شكرًا جزیلاً. أعتذر عن الوصول متأخرة. فأنا وافدة جدیدة على المجتمع ولكني حریصة  جوانا كولیزا:

بشكلٍ عام وأتطلع إلى العمل  على دعمھ. وأستمتع بالدرجة التي منحت لي لبناء القدرات

مع اللجنة الاستشاریة الحكومیة في بناء القدرات فیما یتعلق بالمناطق المھمشة. ونرحب 

بمبادرة إنشاء مجموعة تركیز أصغر. وھي الخطة المتوفرة لدینا فیما یتعلق ببناء القدرات 

ركز على ثلاث للمجيء إلى ھنا، ولكن من المرجح أنھا ستكون وجھة نظر طویلة الأمد ت

، وھو النسخة الثالثة من الاجتماعات atlas3نقاط. ولكننا نعمل على المدى القصیر على 

 60. ونتطلع إلى الترحیب بقادة المجتمع في اجتماع مونتریال رقم ALSالعالمیة لممثلي 

وتعلیمھم كیف یصبحون قادة مجتمع أفضل داخل المناطق. وفي ھذا الصدد، نرحب 

ؤلاء القادة الجدد حتى یتحدثوا عن المناطق المھمشة. وامتیازنا الثاني بفرصة تثقیف ھ

ولكن  ICANN Learnھو توفیر مواد بناء القدرات في المقام الأول من خلال برنامج 

سیكون لدینا سلسلة من المبادرات. ویسعدني المشاركة في محادثات حول استخدام خططنا 

ننا نرحب، من خلال موارد ذات طابع مختلف، ومبادراتنا للتوفیق بین الجھود. كما أ

بفرصة العمل مع اللجنة الاستشاریة الحكومیة واستخدام القدرات التي توفرھا لغرض 

المجتمع الشامل لعموم المستخدمین. ویتمثل ھدفنا الأساسي الثالث فیما نحب أن نسمیھ 

صول إلى المناطق، بالمواضیع الساخنة. ولذلك، یتضمن ھذا الجزء من جدول أعمالنا الو

أي مناطق المجتمع الشامل الخمسة، في محاولة للتعرف على كل منھا، وسیتم ذلك من 

خلال قائمة تعج بالمواضیع الساخنة. وتم إنجاز معظم ھذا العمل. ولدى كل منطقة قائمة 

 بما نسمیھ بالمواضیع الساخنة وھي تمثل تلك المنطقة.
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جزء من المجتمع الشامل. وقد یكون لھا أھمیة تنبثق مشكلة المناطق المھمشة في كل 

مختلفة. ونتطلع إلى الحصول على قائمة عالمیة بالمواضیع الساخنة. وینبغي ألا تكون 

طویلة. كما أننا نرحب بالبحث في وضع المناطق المھمشة ضمن مجموعة المواضیع 

عمل بھذه ھذه، وسنتطرق إلیھا على مدار العام، وإذا استمرت الحاجة، فسنواصل ال

 الخطة. وھذا ھو شرحي الموجز لخطة بناء القدرات.

 ویسعدني الإجابة على الأسئلة.

 

شكرًا جزیلاً، جوانا وشكرًا لكِ على لفت انتباه اللجنة الاستشاریة الحكومیة  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 عنا شارلوت الآن. تفضلي، رجاءً.إلى ھذا أیضًا. وآمل أن نجني ثمار التعاون الكامل. وم

 

شكرًا جزیلاً. شكرًا لك بوا على اقتراحك. وأرید أن أبني على ما قیل وألقي الضوء على  شارلوت:

أن الھدف ھنا ھو المضي قدمًا بطریقة معینة وجعل ھذه المجموعة المتشابھة في التفكیر 

شاریة العامة لعموم العمل مع أعضاء اللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاست

المستخدمین بین الجلسات في الاجتماعات للبدء في إعداد جداول أعمال الاجتماعات 

المشتركة والجلسة العامة والنتائج المحتملة. ونود أن نبدأ في الاستكشاف، وقد حددنا بناء 

ا القدرات كمسألة مشتركة، ولكن نود أن نبدأ في استكشاف مسائل أخرى أیضًا حیث یمكنن

أن نعید التفكیر في البدء بتلك المجموعات المتشابھة في التفكیر حتى نتمكن من مواصلة 

ھذه المحادثة في مراكش، ولكن ھذا فقط للإشارة إلى أنھ من المھم أیضًا التفكیر في 

 المسائل الأخرى ووضعھا موضع التنفیذ. شكرًا جزیلاً.

 

 شكرًا جزیلاً لك یا شارلوت. حسناً، تفضل یوري. ة:منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومی
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شكرًا لكِ منال. ھناك جانب آخر لتعاوننا النامي وھو اللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة  یوري لانسبیرو:

الوحیدان اللذان لھما  ICANNالاستشاریة العامة لعموم المستخدمین وھما كیاني مؤسسة 

دولة. وفي حالة اللجنة الاستشاریة الحكومیة،  100تواجد على الأرض في أكثر من 

دولة. وما آملھ ھو أن یتعرف في ھذه العملیة أیضًا ممثلو اللجنة  170أعتقد أنھا حوالي 

الاستشاریة الحكومیة أو الحكومات المختلفة وأفراد المجتمع الشامل والبلدان نفسھا على 

لقة بدورھم على حدٍ سواء. بعضھم البعض ویساعدون بعضھم بعضًا في الأمور المتع

 شكرًا جزیلاً.

 

شكرًا جزیلاً لك یوري. إننا نتطلع إلى مزیدٍ من العمل فیما بین الجلسات  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

كما ذكرت شارلوت، وسنعید النظر في المسألة بالتأكید في مراكش. وھل ھناك أي 

ى؟ حسناً. إذا لم تكن توجد أي تعلیقات، فلننظر في جدول تعقیبات أو تعلیقات فوریة أخر

الأعمال، لدینا تعقیب على خطاب الرئیس ماكرون بشأن منتدى حوكمة الإنترنت 

  وغیسلان دي سالینز.

 

شكرًا جزیلاً. شارك زملائي ترجمة خطاب الرئیس ماكرون في نوفمبر الماضي إلى  غیسلان دي سالینز:

خطاب طویل جدًا ولكن إذا لم تكونوا قد سمعتم كل شيء فقد سمعتم اللغة الإنجلیزیة. فھو 

على الأقل بعض الأجزاء. فلقد اقترحت اللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین 

مناقشة ھذا الخطاب باعتباره مصدرًا للتفكیر في اجتماعھا مع اللجنة الاستشاریة 

وسأنقل لكم المیكروفون قریباً، لكن أود الحكومیة، لذا نشكر اللجنة على ھذا الاقتراح. 

أن أوضح بعض النقاط أولاً. وأعتقد أنھ من المھم الإشارة إلى أن الخطاب كان یدور 

حول حوكمة الإنترنت بشكلٍ عام من منظور واسع. ولم یكن الأمر یتعلق بنظام اسم 

منة وتأثیر بشكلٍ عام بل یتعلق بالتحدیات التي تطرحھا الرق ICANNالنطاق أو مؤسسة 

شبكات وسائل التواصل الاجتماعي وكیف یمكننا مواجھة ھذه التحدیات. وأعتقد أننا 

سنحاول مناقشة ما یمكننا مناقشتھ على وجھ التحدید. فمن وجھة نظري، ھناك على الأقل 

 بضعة أشیاء مھمة یمكننا أن نناقشھا.
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صلحة لتصمیم قواعد عادلة. أولاً، الحاجة إلى إعادة التفكیر في أھمیة توحید أصحاب الم

فكما تعلمون، لقد احتفلنا بالذكرى الثلاثین لشبكة الویب العالمیة بالأمس. وفي ذلك الوقت، 

عامًا، أصبح  30، الذي ینُظر إلیھ على أنھ شيء سلبي في الغالب وبعد KSكان التنظیم 

نیة. فلقد رأینا الإنترنت كسلعة عامة عالمیة مھددة بأشیاء كثیرة. منھا التھدیدات الأم

الھجمات الإلكترونیة التي استھدفت نظام اسم النطاق مؤخرًا على وجھ التحدید والتي 

شكلت أیضًا خطرا على الخصوصیة، ورأینا انتشار الأخبار المزیفة وخطاب الكراھیة 

بل بالمنصات.  ICANNعبر الإنترنت، وما إلى ذلك. والأمر لا یتعلق كثیرًا بمؤسسة 

القول إن التنظیم خاطئ. ولكن، أصبح من الضروري التعاون في التنظیم. فلا یمكننا 

 عامًا من الویب. 30وبالمناسبة، ربما علمتم أن تیم بیرنر لي كان یتحدث عن 

أطلقنا مؤخرًا مؤسسة الشبكة العنكبوتیة ونحضر لتصمیم عقد جدید للویب وھدفھ بالتحدید 

رنت. ولذلك، تشكل حكومتا فرنسا وألمانیا ھو اقتراح قواعد جدیدة للأنشطة على الإنت

جزءًا من ذلك إلى جانب العدید من المنظمات والشركات. وربما تكون ھذه طریقة جیدة 

للمضي قدمًا. وأطلقت الحكومة الفرنسیة في نوفمبر "نداء باریس من أجل الثقة والأمن 

مصلحة في الفضاء الإلكتروني". وكان ذلك مدعومًا من المئات من أصحاب ال

). ولم ISICوالحكومات والشركات والمؤسسات، مثل المعھد العالي للإعلام والاتصال (

بعد، ولكن ربما ستفعل ذلك قریباً. والنقطة الأخیرة التي أعتقد  ICANNتدعمھ مؤسسة 

أنھا مھمة في الخطاب ھي الحاجة إلى ابتكار طرق جدیدة لأصحاب المصلحة من أجل 

مثالاً على ذلك، ولكنھا تعمل فقط مع نظام اسم النطاق  ICANNالتعاون وتعد مؤسسة 

ونطاقات مستوى أعلى محددة. والسؤال المطروح علینا، وربما عليّ، كما تعلمون، أن 

أختم بھذا السؤال، ھو كیف یمكننا بشكل جماعي ابتكار آلیات تؤدي إلى التعاون المثمر 

لنھائیین مثل أعضاء اللجنة بین أصحاب المصلحة المتعددین، خاصة للمستخدمین ا

الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین للمشاركة في العملیات، وكیف نتأكد من أن 

العملیات تسفر عن نتائج؟ وأتطلع بالطبع إلى سماع المزید من زملائنا في اللجنة 

 الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین. شكرًا جزیلاً.
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 شكرًا جزیلاً لك غیسلان. ھل ثمة أي تعلیقات أخرى؟ نعم؟  تشاریة الحكومیة:منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاس

 تفضلي مورین.

 

شكرًا على تلك الإسھامات. وفي الواقع كان لدینا شخص ما للرد على ھذا، ولكن تم  مورین ھیلیارد:

لیبلوند استدعاؤه في مھمة توجیھیة، ولكن لدینا من ینوب عنھ، لدینا أولیفییھ كریبین 

 سیتحدث نیابة عنھ.

 

لقد استمعت إلى خطاب الرئیس ماكرون وكنت في القاعة في ذلك الوقت. وأعتقد أن  أولیفییھ كریبین لیبلوند:

اللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین كانت تناقش ھذا داخلیاً، كما كان الحال مع 

العبارات التي كانت جزءًا من المجتمع الشامل لعموم المستخدمین، وأعتقد أن إحدى 

دقیقة ھي لدیكم الإنترنت الصیني من جھة، وإنترنت كالیفورنیا  75الخطاب الذي مدتھ 

من جھة أخرى، مع ملاحظة أني أعید صیاغة الكلام، والجمیع یعرف أن مؤسسة 

ICANN  یقع مقرھا الرئیسي في كالیفورنیا. وكانت ھناك بعض التساؤلات حول أین

ھذا، لكن من الواضح أن جوھر المناقشات التي نجریھا فیما بیننا یدور حول سیذھب بنا 

ما إذا كان التنظیم مطلوباً بالفعل بدرجة معینة وإلى أي مدى. وعندما یتعلق الأمر بأنشطة 

ICANN فإننا نعلم أن ھذه منظمات یقودھا القطاع الخاص وأن اللجنة الاستشاریة ،

ضمن لوائحھا، وبالتالي فإن السؤال ھو ما إذا كان  ICANNالحكومیة لدیھا مكانھا في 

 ICANNھناك حاجة إلى أي تغییرات على ھذا أو ما إذا كان الخطاب یؤثر على أنشطة 

نفسھا، وتساءلنا كمجموعة عما إذا كانت اللجنة الاستشاریة الحكومیة قد ناقشت ذلك مع 

لطبع، في الأیام الأولى، لكنھا مختلف أعضائھا، وما إلى ذلك؟ وبدأنا مناقشة وكانت، با

بدایة العملیة التي ستستمر. ونحن ندرك أن خطاب منتدى حوكمة الإنترنت كان خطاب 

انطلاق لعملیة أطول من الدراسة، وما إلى ذلك. ونحن نلاحظ ذلك بشكل أساسي، والسؤال 

شيء  المطروح فعلاً ھو ھل تلاحظ اللجنة الاستشاریة الحكومیة ھذا أیضًا، وھل ھناك

 یجب أن نناقشھ حتى في الاجتماعات المستقبلیة فیما یتعلق بھذا الموضوع. شكرًا جزیلاً.
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شكرًا جزیلاً. لم تتح لنا الفرصة لمناقشة ذلك، لذا سیكون من الصعب جدًا  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

جال متاح للإدلاء بالتعلیقات عليّ التحدث باسم اللجنة الاستشاریة الحكومیة، ولكن الم

 وإذا أراد أي شخص تقدیم أي تعقیبات أو آراء فوریة. نعم أولغا، تفضلي. 

 ممثل الأرجنتین.

 

ناقشت اللجنة الاستشاریة الحكومیة في عدة مناسبات أشیاء مماثلة لما أعرب عنھ الرئیس  ممثل الأرجنتین:

بات التي كانت موجودة في جولة ماكرون في ھذا الخطاب. وأعتقد أننا نتذكر التضار

والمجتمع بشأن  ICANNالموارد ودور الحكومات. وكانت مشورتنا لمجلس إدارة 

المساءلة، والتي تمثل بعض الحكومات، رأیاً مسھباً بالوثائق والتي تم الاتفاق علیھا في 

حكومیة النھایة. وأعتقد أنھ قد یكون من المثیر للاھتمام أن تقوم اللجنة الاستشاریة ال

بإجراء مراجعة أعمق لھذا الخطاب الھام للغایة والذي ألقاه الرئیس ماكرون، وربما یكون 

 ھناك مساحة للتفاعل معھ في اللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین. شكرًا جزیلاً.

 

 تعلیقات أخرى؟ نعم، تفضل یوري.شكرا لكِ، أولغا. ھل ثمة أي  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 

شكرًا لكِ منال. ربما یكون من المناسب إنھاء ھذا الجزء من المناقشة باقتباس من خطاب  یوري لانسبیرو:

الرئیس ماكرون والذي كان في الواقع اقتباس لكلام الأمین العام للأمم المتحدة. "عند 

نكون مبدعین بنفس القدر من الإبداع التعامل مع الإنترنت في حیاتنا، نكون بحاجة إلى أن 

الموجود لدى الأشخاص الذین ابتكروه" وأعتقد أنھ اقتباس مناسب لھذا الیوم فتلك ھي 

 الذكرى الثلاثین لشبكة الویب العالمیة.

 

إذا لم توجد شكرًا لك، یوري. ھل توجد أي طلبات أخرى للكلمة؟ حسناً.  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 أي طلبات أخرى، فشكرًا لكم جمیعاً.
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معنا الآن البند الأخیر في جدول الأعمال لھذا الیوم وھو متعلق بمتابعة بیان اللجنة 

الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین بشأن المشاركة 

 ؟. فھل ترغب یا یوري في التحدث عن ذلكICANNالمستنیرة في 

 

شكرًا لكِ منال. صدر بیان مشترك في اجتماع أبوظبي وتمت مشاورات عدیدة بین مجلس  یوري لانسبیرو:

الإدارة واللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاستشاریة العامة لعموم المستخدمین. 

 ICANNویمكننا القول أخیرًا بطریقة أو بأخرى، أن مھمتنا قد اكتملت، لأن مجلس إدارة 

ینایر من ھذا العام یقر فیھ بھذه المبادرة، ونحن الآن في انتظار  27أصدر قرارًا في  قد

نتائج مجلس الإدارة بشكلٍ أو بآخر. وبطبیعة الحال، فإن المتابعة ھي شيء أشارت إلیھ 

بوا في حدیثھا، وأعتقد أنھا ذكرت أن ھذا البیان ینعكس فعلیاً على ھذا العمل، وسنبدأ 

ن الجلسات على بناء القدرات، وربما على مجالات أخرى. ولذلك، أعتقد بالعمل فیما بی

 أننا یمكن أن نكون سعداء حتى الآن بمتابعة ھذا البیان. شكرًا جزیلاً.

 

شكرًا لك، یوري. ھل توجد أي تعلیقات من الزملاء في اللجنة الاستشاریة  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 الحكومیة؟

 نعم مورین.

 

أردت فقط تقدیم بیان متابعة بشأن بیان اللجنة الاستشاریة الحكومیة واللجنة الاستشاریة  مورین ھیلیارد:

العامة لعموم المستخدمین الذي تم اقتراحھ وكان مدعومًا من مجلس الإدارة، والذي قام 

بنا تمامًا لضمان تنفیذ عملیة الاتصال الخاصة  ICANN.orgبوضع نوع من المدراء لـ 

كما أردنا. فلیس الأمر متعلقاً باللجنة الاستشاریة الحكومیة وحدھا. وشعرنا أنھ من المھم 

التأكد من توصل الأعضاء في مجتمعنا لنفس نوعیة الفھم لھ، وما ھو متضمن في 

السیاسة، ومسائل السیاسة التي نناقشھا. ونرید إشراك المزید من الأشخاص في العمل 
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جوناثان ومجموعة عمل السیاسة الموحدة. ونرید وصول أكبر قدرٍ ممكن  الذي یقوم بھ

من الأصوات لتلك المناقشات، وأنا متأكد أن ھذا رأي اللجنة الاستشاریة الحكومیة ھي 

الأخرى. وكما تعلمون، لن یكون ذلك ممكناً ما لم نتوصل إلى فھم أعمق وأكثر تنوعًا لما 

ي سعیدة حقاً بالتطورات التي حدثت بالفعل وبأننا تنطوي علیھ المسائل. ولذلك، فإنن

 حصلنا على دعم مجلس الإدارة لحدوث ذلك أیضًا. شكرًا جزیلاً.

 

شكرًا لكِ، مورین. ونعم، نحن في الواقع، شریكان في ھذا الأمر وشكرًا  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

ل بین الجلسات من خلالك أنت ونقطة الاتصال جزیلاً یا یوري، فیمكننا بالتأكید العم

الخاصة بنا، ویمكنني أن أرى بوا یومئ بالموافقة على دفع الأمور إلى الأمام. ھل ثمة 

أي تعلیقات أخرى؟ أو أسئلة قبل الختام؟ أو أي ملاحظات أخیرة من أي أحد؟ حسناً. إذا 

وجھ بالشكر أیضًا لنقاط لم توجد أي تعلیقات أخرى، فشكرًا لكم جمیعاً، كما أنني أت

الاتصال الخاصة بنا. وبالنسبة للزملاء من اللجنة الاستشاریة الحكومیة، فإننا سنعید 
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 [ نھایة النص ]


